



CÁMARA DE DIPUTADOS	
MESA DE MOVIMIENTO	
31 MAR 2020	
Recibido.....	12.....Hs.
Exp. N°.....	37919.....C.D.

## PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo tome las medidas necesarias para que las fábricas de Bioetanol a partir de caña de azúcar de la Provincia puedan garantizar una producción de etanol (como así también proveerlo como materia prima para la producción de alcohol en gel) tal que ayude a cubrir la demanda de este producto en hospitales, sectores sociales que no pueden acceder a este insumo, dependencias estatales, etc. Entre las medidas a tomar se requiere:

Garantizar las gestiones necesarias para la obtención de la materia prima (desde los ingenios azucareros de la zona preferentemente)

Colaborar con los aportes económicos y financieros que se requieran para poner en marcha la producción en los casos que no lo estén haciendo aún.

Planificar y realizar las gestiones necesarias para garantizar que el producto se destine a los objetivos establecidos.

CARLOS DEL FRAIDE  
DIPUTADO PROVINCIAL

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En el medio de la pandemia que estamos atravesando, las prioridades han quedado establecidas para todos los estamentos del Estado, para el dictado de cada política pública, como también para las conductas del pueblo en su conjunto.

Es conocida la demanda de elementos de higiene, y particularmente del alcohol en gel y el alcohol (etanol). Elementos esenciales para frenar el avance del Corona Virus, pero que, sin embargo, no es de sencillo acceso para gran parte de la población por su escasez y por la disparada del precio, más allá de los esfuerzos para evitarlo.

Paradójicamente, nuestra provincia tiene un gran potencial de producción de bioetanol, ya sea por caña de azúcar o por maíz. De hecho, existen varias fábricas en Santa Fe: en el norte, enclavadas en la cuenca cañera santafesina, con posibilidades de hacerlo a través de caña de azúcar; y en el sur a partir de maíz.



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Pero estas fábricas, particularmente las primeras, han sufrido tantas dificultades para su puesta en marcha como para garantizar su continuo funcionamiento por las diferentes políticas, nacionales o provinciales, para el destino de los biocombustibles.

El caso más paradigmático es el de alcoholes de Villa Ocampo “Bioenergías agropecuarias SA” que está en condiciones de producir de un día al otro, 50.000 litros diarios de bioetanol y generar además nuevas fuentes de trabajo para una región que las necesita mucho. La materia prima es la que generan los ingenios de caña de azúcar, como el que puede producir el “ingenio Las Toscas” de esa localidad norteña. Ingenio que abrazaba 164 familias con sus fuentes de trabajo, más 200 de la zafra y que esta Cámara discutió largamente su destino hasta lograr sancionar una ley para defenderlo, que luego fue vetada.

Las crisis también dan oportunidades, y quizás sea esta una de ellas para producir con el objetivo de ayudar a paliar la emergencia sanitaria que estamos atravesando, tanto por la producción de un elemento esencial para enfrentar la pandemia del Corona Virus, como por enfrentar las condiciones sociales de desocupación y pobreza que generan más vulnerabilidad.

Por tales razones les pido a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

  
CARLOS DEL FRADE  
DIPUTADO PE